
会 議 録 

会議名 第４回松本地域公共交通協議会・第４回松本地域公共交通会議 

日 時 令和５年６月２６日（月） １３時から１５時まで 

場 所 松本市役所大会議室 

次 第 

１ 開  会 

２ あいさつ 

３ 会議事項 

 ⑴ 松本地域公共交通協議会 

   【議案第１号】令和４年度松本地域公共交通協議会事業報告 

   【議案第２号】令和４年度松本地域公共交通協議会収支決算 

   【議案第３号】令和５年度松本地域公共交通協議会事業計画（案） 

   【議案第４号】令和５年度松本地域公共交通協議会収支予算（案） 

   【議案第５号】生活交通確保維持改善計画について 

   【議案第６号】松本地域公共交通計画の一部変更及び松本地域公共交通利便 

増進実施計画について（非公開） 

   【議案第７号】島内川東乗合タクシーの４条申請及び営業区域拡大について 

   【報告事項】 地域公共交通の利用状況について 

 ⑵ 松本地域公共交通会議 

   【報告事項】 ぐるっとまつもとバスの取組状況について（非公開） 

４ そ の 他 

５ 閉  会 

資 料 
１ 次第 

２ 会議資料 

  

一括 

一括 



出席者 

(敬称略) 

【会 長】 髙 瀬  達 夫 （信州大学工学部） 

【委 員】 関 口  広 喜 （国土交通省関東地方整備局長野国道事務所） 

 山 岸  康 範 （国土交通省北陸信越運輸局長野運輸支局） 

＜リモート＞ 

 丸 山  正 徳 （長野県企画振興部交通政策課） 

（代理：中川） 

 飯 田  史 晴 （松本地域振興局企画振興課） 

 中 川  文 晴 （松本建設事務所維持管理課） 

（代理：中込） 

 山岸  久美子 （松本警察署交通第二課） 

 伊 藤  亮 二 （松本商工会議所） 

 大 川  敦 （東日本旅客鉄道株式会社長野支社企画総務部） 

 藤 本  忠 和 （アルピコ交通株式会社） 

 三 澤  洋 一 （松本地区タクシー協議会） 

 荻 原  健 司 （松本地区ハイタク労働組合会議） 

 草 深  邦 子 （松本市民生委員・児童委員協議会） 

 常 田  光 弘 （松本市ＰＴＡ連合会） 

 鳥谷越  浩子 （中信地区高等学校長会） 

 豊 田  正 樹 （松本地域公共交通協議会朝日村部会） 

 堤  岳 志 （山形村） 

＜リモート＞ 

 清沢  さおり （朝日村） 

 田 原  茂 （松本市） 

 （欠席者４名）  

【事務局】 松本市 交通部 公共交通課 

  



議 事 

１ 松本地域公共交通協議会 

⑴ 協議事項 

  ア 議案第１号 令和４年度松本地域公共交通協議会事業報告 

    議案第２号 令和４年度松本地域公共交通協議会収支決算 

   ○ 事務局：資料に基づき説明 

   〇 委 員：事業報告内「地域の取組みによる利用促進事業」の時刻表作成

について、時刻表はどのように周知しているのか。 

   〇 事務局：全戸回覧し、地域づくりセンターにも置いている。 

   〇 委 員：バス利用者から、まつもと医療センター前停留所（薬局側）に

平田・村井線（寿先回り）の時刻表が掲示されていないと意見

があったので、早急に確認してほしい。 

   〇 事務局：早急に確認する。 

  イ 議案第３号 令和５年度松本地域公共交通協議会事業計画（案） 

    議案第４号 令和５年度松本地域公共交通協議会収支予算（案） 

   ○ 事務局：資料に基づき説明 

   ○ 委 員：収支予算内のタウンスニーカー時刻表・1 日乗車券印刷等につ

いて、事業計画内に記載がないがどういうことか。 

   ○ 事務局：事業計画内の「公共交通に関する啓発及び情報提供事業」に含

まれるものであるので、今後は細かく記載する。 

   ○ 委 員：４月から公設民営バスが始まったが、利用促進について、協議

会とは別で松本市で何か考えているのか。 

   ○ 事務局：公設民営に関しては運賃のキャッシュレス決済等の取組みを進

めている。協議会予算内で対応いただけるような利用促進事業

があれば事業計画にあげていく。 

  ウ 議案第５号 生活交通確保維持改善計画について 

   ○ 事務局：資料に基づき説明 

   〇 委 員：地域間幹線系統確保維持費国庫補助金の令和５年度申請分につ

いて、方向性は問題ないが、エリア一括の計画はまだ国で認定

されていないため、幹線の計画に一旦載せるという対応を別途

相談したい。 

  エ 議案第６号 松本地域公共交通計画の一部変更及び松本地域公共交通利便 

増進実施計画について（非公開）  

  オ 議案第７号 島内川東乗合タクシーの４条申請及び営業区域拡大について 

   ○ 事務局：資料に基づき説明 

   〇 委 員：収入の利用料で端数が出ているのはどういうことか。 

   〇 事務局：２５０円は小中学生の乗車料金。２円は島内川東公共交通協議

会で持っている口座の利息分。 

   〇 委 員：５路線あるのに支出は２４０万円程度で済むのか。 

   〇 事務局：５路線あるが毎日運行しているわけではなく、運行実績に応じ

た支出額となっている。 

⑵ 報告事項 

   地域公共交通の利用状況について 

一括 

一括 



   ○ 事務局：資料に基づき説明 

   〇 委 員：タウンスニーカーのキャッシュレス決済の利用実績は。 

   〇 事務局：昨年度の実証実験の利用は１９，８０７件、利用者数は 

８，２７９名。１日当たりの利用は５４件で、年間５．９７％

の利用率 

   〇 委 員：交通系ＩＣカードの導入は。観光客から利用希望の声が多い。 

   〇 事務局：松本市ではチケットＱＲを使ったキャッシュレス決済を進めて

いるが、できるだけ多くの方が利用しやすいように交通系ＩＣ

カードの導入も視野に入れて検討し、秋頃までに方向性を示

す。 

 

２ 松本地域公共交通会議 

報告事項 ぐるっとまつもとバスの取組状況について（非公開） 

 

３ その他 

  書面協議 松本周遊バス タウンスニーカーPLUS２４時間券について 

   〇 委 員：タウンスニーカーPLUS２４時間券は松本城の入場券とセットで

の販売か。 

   〇 事務局：セットでの販売。運賃７００円に松本城観覧券の団体割引価格

６３０円を加えた大人一人１，３３０円で販売。 

   〇 委 員：書面協議の資料の中にはそのような記載が無かった。このよう

な会議の場で説明いただくよう、時間に余裕を持って協議をお

願いしたい。 

   〇 事務局：書面協議はタイトなスケジュールで説明不足もあり、大変申し

訳ない。今後は、時間に余裕を持って協議を進めさせていただ

く。 

 

以上  

  


